広報

レラら

平成4年 **1** 日号



平成四年元旦 お願い中し上げます

本年もよろしく

No.265号

発行・青森県市浦村役場/編集・企画観光課広報企画係

村づくりを

髙

Ξ

の充実を図ります③自らの力 祉バンクの創設など福祉活動 口作戦やボケの予防対策、福 くりをめざして、寝たきりゼ 医療と保健と福祉が一体とな 祉センターのオープンを機に いと思います②高齢者生活福 るムラづくりの基礎を固めた 着手し二十一世紀に生き残れ た「長寿と安らぎの里」で

することができました。 の振興と活性化に努力したと そのハンディを克服し、地域 いう十字架を背負いながらも

いうことで全国表彰の栄に浴

づくりの施策が高く評価され

)掘りおこしと観光開発、地 なかでも「安東の歴史資源 を申し上げます。 迎え、謹んでお慶びとお祝い

平成四年の輝かしい新春を

昨年はKASO(カソ)と

業と太田地区のかんがい排水 である実取地区の農道整備事 進めます⑤その他、継続事業 校)経営のビジョンづくりも 多様化の時代に対応した特色 開設をするとともに④個性化 で地域を切り拓いていく個性 のある高校(金木高校相内分 と活力のある人づくりのため 「東日流未来塾(仮称)」の ご支援とご協力をお願い申し 立ち続けたいと考えています 間、常に逆転と自立の発想を たします。 ら祈念し年頭のあいさつとい 様方のご健康とご多幸を心か 上げますとともに、村民の皆 ので、今後とも村政に一層の もって、バッターボックスに いと思います。私はこの一年

に着手する考えであります。 整備事業の調査等にも積極的 備⑪大沼公園の整備⑫下水道 及び改良事業⑪消防施設の整 公営住宅の建設⑨村道の舗装 脇元小学校の大規模改造や® 調査の実施に入るとともに⑦ ⑥十三湊港建設のための本格 人口的には過疎であっても

心まで過疎になってはいけな

村議会議長 工 藤

ございます。 新年あけましておめでとう

議会を代表して、心よりお慶 と絶大なご協力を賜り、厚く ら村政に対する暖かいご理解 び申し上げます。 村民の皆様には、常日頃か 平成四年の新春を迎え、村

に控え、依然として厳しいも いてもまた二十一世紀を目前 り、現在の社会経済情勢にお 国際対応と様々な出来事があ ル経済の崩壊、PKO法案の また、国内にあっては、バブ の勃発、ソ連共産党の解体、 は国外においては、湾岸戦争 御礼申し上げます。 さて、御承知のとおり昨年

村議会といたしましては、

要はその量・質ともますます の課題を抱えており、行政需 村においても克服すべき多く のがあります。 このような時に当たり、

た産業の複合化構想づくりに の活性化をはかり、加工産業 組んでいく考えであります。 本に全力で村勢の進展に取り たな決意で、つぎの事柄を基 じてくれた村民とともに、新 たものであり、その主役を演 場産業の振興など独創的な村

培面積の五ね達成も図ります 事業の実施、並びにハウス裁

をおこし、観光産業と連動し

まず①農林漁業及び畜産業

武

複雑多様化しております。 こうした中にあって当村は

昨年、十三小学校·脇元小学 着手など大きな成果を収める 切な対応を図るための高齢者 には、高齢化社会に向けて適 体営草地開発整備事業、さら 宅並びに公営住宅の新築 校体育館の大規模改造、村道 ことができました。 生活福祉センターの建設への 十三小学校線の舗装、教員住

願い申し上げまして、新年の 力を賜りますよう、心からお にしておりますので、どうか 期待に応えるよう決意を新た ごあいさつといたします 本年も相変らぬ御支援・御協 工夫を重ね、村民皆様方の御 を目指して、今後さらに創意 より豊かな住み良い村づくり

村清左衛門

則

新年のごあいさつ

輝かしき およろこび 皆様のご清福を 謹しんで 新春を迎え 申し上げます

副議長 11 11 11 11 11 11 11 伊 秋田谷 佐 市浦村議会 成笹 三山福 和田井和 E 田山 春 美久司 司郎美則

つくりあげます。

(昭和六十年十一月一日制定)

らくえんの郷土、

つくります。

揮して、郷土の限りない発展を願い、この村民 し、よりいっそう活力に満ちた創造の精神を発 い足跡を刻んできました。 たこの地をこよなく愛し、津軽の歴史に輝かし わたしたちは、この伝統を誇りを持って継承 わたしたちの先人は、海と山と湖とに抱かれ

しごとに誇りをもち、 くらしの豊かな村を つくります。

憲章を定めたものです。

うつくしい自然を生かし、 つくります。 住みよい環境の村を

> これらのどれでもない ですか。もしかしたら どの干したものなど)

かもしれません。

むつまじい人間関係を築き、 らんぼうな言動を慎しみ、 市浦村を力を合わせて 明るく健やかな村を 文化の香り高い村を 家によって、その作り方は とはいっても、地域により 丸もちを焼かずにみそ仕立 を焼いて、すまし汁に入れ うと、東日本では切りもち まちまちです。 てが多いといわれています。 て雑煮にし、西日本では、 にあります。どちらかとい 風習は、ほとんど全国 正月に雑煮を食べる

つくります。

みそ仕立て、汁粉と日替わ 正月三か日をすまし汁



ちは焼いてお雑煮にします きします。もちは丸もちで すか、切りもちですか。も お宅の雑煮についてお聞 もあります。

すか、すまし汁ですか。 それとも決まったもの 化学調味料などですか のだしは、かつお節や 雑煮の汁はみそ仕立てで it

か、ゆでますか。

血キャンペーン」が行 日まで、「はたちの献 月十三日から二月十二 献血をというので、 変わりません。 一月は、成人を機に

ピ、トピウオ、タコな (アワビ、ナマコ、エ

なで献血に協力したいもの 新成人ばかりでなく、みん 献血者が減少します。 冬場は寒さの影響で

りにしたり、笹の葉につつ

あったりと、変わった風習 にしたり、汁なしの雑煮が んだアメを入れてアメ雑者 昔は正月に、雑煮のもち

ういう子どもは少なくなり もごちそうがあるので、そ 楽しみにしていた子どもも を、年の数だけ食べるのを いました。いまは、ほかに

を食べて祝う楽しみは ましたが、正月に雑煮

われます。

スカルにいるミミゲコビトキ います。そのほか、オラウー には、一見リスに似たものも る原猿(下等霊長類)のなか ッポをもち、木の上で生活す ムほどです。また、大きなシ ツネザルは、体重四十五グラ

北限は青森県の北端の下北半 の南限は鹿児島県の屋久島 じみのサルです。ニホンザル す。顔とおしりの赤い、おか 日本は、ニトンドンニ は、ニホンザルで

年は前年

平成四年は明年です。

わるものがいろいろあります では道祖神としてまつられて

ことわざにも、サルにまつ

サルであるともいわれ、いま 内をするサルタヒコノカミは 話はもちろんですが、古事記

や日本書紀にも登場し、道案 人に親しまれてきました。昔

まです。ゴリラなどは大きい 上もあります。一方、マダガ ものでは、体重約二百キロ以 体重や種類など、実にさまざ おなじみの動物です。 サルカニ合戦にも登場する ひとくちにサルといっても

タンやチンパンジーなどのよ などになると、サルは笑いも これは、サルを木登りのベテ ルも木から落ちる」でしょう。 の扱いされています。 一方、「サルまね」「サル知恵 ランとしているわけですが だれでも知っているのは、「此

に、こんなことも考えてみま ないでしょうか。サル年を機 置いて共存するのが自然では 動物と人間は、適当な距離を 楽しいのですが、やはり野牛 多くなってきているようです に里に出て、ドライバーにエ ました。観光用に餌づけした サをねだったりということが で山のエサがなくなったため サルが人前に現れたり、開発 ンザルを見る機会が多くなり ところで最近、野 サルを間近に見られるのは

といわれる、高等霊長類もい うに、ヒトニザル(人似猿)

島です。沖縄と北海道には

ニホンザルは、昔から日



年はがんばるぞ

女を迎える皆さんを代表して ラ年の抱負を述べてもらいま ここでは、今年、年男・年

で新年を迎えていることで いつもとは違う新たな気持ち え、申年生まれの皆さんは めぐってくるめでたい年を迎 今年は申年、十一年に一度 る所に、行くことになります

> にしたいと思います。 今年を、もっともっといい年 つの目標を守り、去年よりも ちをたくさん作る」という「

良育恵さん (太田小6年)

度に今までの何倍もの人がい

でも、はずかしがらずに、一

いと思っています。 人でも多くの友だちを作りた 自分なりの 「英語をがんばる」と「友だ 健康づくりを

松橋 弘祐くん (十三小5年)

て頑張りたいと思っています

縁起物、この年に生まれて路

級生の良い手本になるような しようと思っています。それ うことで、自覚をもって行動 ます。そこで、新年にあたっ

今年、ぼくは六年生になり

三つのめあて

ぐ中学生なので、今までのよ 二つ目は、勉強です。もうす 伝いをきちんとやりたいです。

に、いろんなことを頑張って できるように努力したいです。

ように思います。 れも私達にとって大切な事の

起、えぼしをかぶれば最高の

十二支の中でもその年の縁

今年は、三つのめあてを柱

猿」「聞か猿」「言わ猿」こ

て三つのめあてを立てました

性のある勉強方法ができるよ

させられる年にしたいです。 先生を「おー!」とびっくり

一つは、六年生になるとい

ことをたくさん頑張りたいと は、最上級生になるので、下

いうことです。また、家の手

りたいです。 語の勉強や、私のにがてな運 動などをできるかぎりがんば

すが、中学校になったら、 しかいなかった太田小学校で 今までは、全校で約二十人

去年は児童会で、体育大会を

特に、小学校ではなかった英 ばっていきたいと思います。 きました。そこで中学校でも きかくしたり、総会できまり で、きちんとした生活態度が らしないとしかられているの りが汚なく、いつも先生にだ 三つ目は、態度です。身の回 たないので、その点も心がけ うにしたいです。また字もき 予習や復習を毎日行い、計画 うに遊んでばかりいないで、

小学校での経験をもとにかん を発表したりしてがんばって

わたしは今年、中学生です

なったら

安全運転を

明けましておめでとうござ 第一として

年が五十代最後の年となりま した。私の職業は木材販売と 私は昭和七年生まれで、

ります関係で、自動車事故が 運送業をさせていただいてお 一番こわいわけです。幸い昨

故・無違反を一日も長く続け ーとしての自覚を持ち、無事 からだと思います。 てその悲惨さをわかっている 長距離運転で大きな事故を目 るからだと思います。また、 をいたわる気持ちを持って 避け、相手に道を譲り、相手 は運転手の皆様が無謀運転を させていただきました。これ 年は、無事故・無違反で過ご

今年も私は、プロドライバ

す。目耳口に手を当てた「見 れ、人気もあるように感じま さるそのものが一般的に好か 申年を迎える事になりました。 今年は私にとって四回目の う感覚で迎えました。 発していますが、思うように 張るぞ!」という気持ちで出 年を迎えるたびに「今年は頑 りに思っています。いつも新

> 大きくもって頑張っていきた のコミュニケーションを大事 りで健康を維持し、みんなと

にして今より明日へと希望を

にあった自分なりの体力づく

人病予防としてバランスのと です。又、家庭においても成 ンを出して安心して働きたい 診断を受けて「まる」のサイ に心がけ、一年に一回は健康 持ちで三十代の頃とは全然違 が年女なんだという格別な気 は実行できません。今年は私 今年は「健康」という言葉

れた食生活に気をつけ、自分

たいと決意しています。村民 の皆様も安全運転を守り、

故のない年にしてもらいたい



利彦さん

ないと、あきらめて帰って来 やりたいと思ってる事は出来 に、給料の面などで、自分の

れなりに貯金して、時間がか

でも、一年以上たって、そ

事を手伝っていこうと思って かけてきたぶん、両親が少し ないので、今まで両親に迷惑 のですが、遅い時間の仕事も

でも楽できるように、家の仕

に向かって 新しいノート

ージ目をひらくような思いが く言われました。 するからでしょうか。 て新しいノートの真白な一ペ の中で一面の銀世界は、まる 季節は冬、澄んだ冷たい空気 何か清々しい思いになります。 高校の時、こんなことをよ 年が改たまるということは

のを深くさぐって強く引き出 どの子も「持って生まれたも も達に向かう心はいつでも、 はありませんが、学校で子ど 職についたかどうかは定かで さぐって強く引き出し」て数

さぐって強く引き出す人とな 「持って生まれたものを深く

うことです。

めてきた言葉です。今の私が、 「持って生まれたものを深く 今まで、何度となくかみし ています。さあ、今年も…! 終え、新しいノートに向かっ れたノートは最後のページを 昨年の多くの出来事が記さ



敏 子さん (十三)

ます。現在三級ですが、今年 論欲かさかんだそうです。 れに細かい所によく気がつく 年です。申年生まれの人は

私は、そろばんを習ってい

こそ二級までは進もうと思っ

きな夢へと……。 海 久 幸さん (相内)

頑張らなければ、出来ないと 出来る、最大源の力を出して できないと思います。自分が いう事では、やっぱり、達成 に甘く、あまり努力しないと るには、今までの様に、自分 す。それを、自分のものにす 達成したい目標が一つありま 言えません。今、私には絶対 す」ことができるようにとい

それらか全て達成できたとは ャレンジして来ました。でも 験し、夢や目標に向かってチ なろうとしています。 年男です。早々、二十四歳に

今までいろいろと学び、経

大きな夢へと 今年は、私の年という事で

再

挑

私は、青森に帰って来る時

戦してみようと思っています。 のやってみたいごとに、再挑 かっても、夢というか、

自分

まだまだ、フルに働きたい

静子さん

あすなろホール市浦 をライトアップ

■期間

平成3年12月20日から 平成4年1月5日まで

■時間 17:00 ~ 21:00

雪降る夜空に、ひときわ 輝くあすなろホール市浦

っとロマンチックな気 分で一度は足を運んでみま せんか。



ていきたいと思います。 向かって、充実した毎日にし 病気に気をつけて、目標に

わたしの 二つの目標

そして次は、家族と一緒に大

今年は、この目標を達成し

目標があります。一つは、部 活のことです。わたしが通っ しの年です。 今年、わたしには、二つの 今年は、さるどしで、わた

> になるというのが、わたしの どんどんできるようなチーム 年以上になるので、試合を、 ど、今年はバレーを始めて半

かわりました。部員は、六年 ニバスケットから、バレーに 五月ごろに女子の部活が、ミ ている相内小学校は、去年の

いい見本になれるように、が 年生になるので、下級生の、 四月になると、最高学年の六

一つ目の目標です。 二つ目の目標は、わたしは



成田留美子さん (相内小5年)

試合もあまりやっていないけ す。去年は、始めたばかりで 五年生が一番多く入っていま 六人、五年十人、四年二人で 今年こそは、きびしい練習で 思います。

がんばり、よい年にしたいと んばることです。 今年は、この目標にむけて

今年は、私が生まれたさる

ろうと思っています。 の練習のつみかさねが大事な ので、あきらめないでがんば ています。見取暗算など毎日

何度も思いました。だから、 自分の力を出したいなあ。」と うにコートに出て思いっきり けでした。「レギュラーのよ のでベンチでおうえんするだ 五年生までは、ほけつだった また、部活はバレー部です。

人が多いそうです。また、知 明るくてとても活動的で、そ

小田桐恭子さん (脇元小5年)

きり相手にアタックしたいと もめそめそしないで、思いっ

できごと '91ハイライト



市浦ライオンズクラブ結成 3月26日結成式典が盛大に行われ、友愛と相互理 解で地域の社会奉仕に活動を展開することとしま した。



トマトで活性化!! 根太郎トマトで市浦ブランド確立 東京市場に出荷されている桃太郎トマトが、味、 品質とも大変好評を得ています。今後も作付面積 の拡大により産地化を目指します。



脇元海辺ふれあいゾーンにバンガロー完成 夏休み期間中をピークに大勢の人でにぎわいをみ せたパンガロー。近くにはサマーハウスや鰊御殿 もあり、92年はさらに盛り上がりを見せることで しょう。



全国過疎地域活性化連盟会長賞に輝く 安東文化の握りおこしと、特産品の開発等側性的 な村づくり施策が高く評価されました。



星降る公園ロマネスクドーム (プラネタリウム) オープン 65席のリクライニングシート、直径8.5mのスクリ ーンで、星にまつわる伝説や安東の歴史を学ぶ38 分間のアニメファンタジーは大好評を得ました。



金木高校相内分校が 3年制でスタートし入学者が倍増 定時制高校で県内初の3年制がスタートし、新し いタイプのユニークな高校が誕生しました。

写真でみる村の



しろら音頭が完成

ふるさと創生事業のひとつ、しうら音頭が完成。 7月27日二重三重の輪が幾度も広がる発表会とな りました。



死亡事故ゼロ、新たなる記録挑戦を

足掛け9年で築きあげてきた死亡事故ゼロが、2831 日でストップ。しかし、新たなる記録挑戦へみん なが誓いました。





寝たきりゼロ作戦、福祉バンクの創設等、医療・ 保健・福祉が一体となり、長寿の里づくりの核と なる高齢者生活福祉センターのオープンが待たれ ています。



農家に大打撃、不稔障害が発生

低温、少照、長雨に見舞われ、不稔障害発生。農 作物に甚大な被害をもたらしました。

市浦村「寿大学」開校

ЬΒ

平成4年1月17日(金) 午前11時から 午後2時まで

▷佘

市浦村コミュニティセンター

▷学習内容

人形劇

▷謙 飾

木村幸八氏

※「寿大学」は3月までに4回開催される 予定です。

詳しいことは、市浦村教育委員会(電話 62-3751) までお問い合わせ下さい。

市浦村吉野 スキー場オープン

教育委員会では、只今、ロープ塔使用'92シ

ーズン券を受け付けております。

なお、料金は下記のとおりです。

大人 3,090円 小人 1.030円

※詳しいことは市浦村教育委員会までお問 い合わせ下さい。

新春の あしらせ

第 10 回 村民室内運動会 参加チーム募集中

平成4年1月19日(日)午前9時~ ۲

ろ 市浦村 B & G 海洋センター体育館

÷ 催 市浦村体育協会

援 市浦村・市浦村教育委員会 後

市浦村体育指導委員連絡協議会

参加資格 市浦村に在住する村民であること チーム編成 団体・階層別対抗とし監督を定め

各競技ごとにチームを編成する

競 技 規 則 参加選手の追加・交代は当日大会 本部で受け付ける

彰 各競技ごとに優勝チームをただち に表彰する

組合せ抽選 大会当日、会場で行う。

申込締切り 平成3年1月16日(木)必着

申 込 先 市浦村教育委員会(社会体育係) 新春恒例楽しい運動会・仲間を

あつめて、みんなで参加しましょう

市浦村職員採用予定者試験のお知らせ

- 1. 職種及び採用予定人員 事務職員 初級・一般職 若干名
- 2. 受験資格 (1)高等学校卒業又は同等程度以上の者で満25歳以下の者(平成4年 4月1日現在で高等学校卒業見込みの者を含む)

(2)本村へ通勤可能の者

3. 第1次試験

試 験 日	平成4年2月16日(日) 午前10時
試 験 場	青 森 市 (会場未定)
試験の種類	教養試験 2時間
試現をクライ里天具	適正試験 10分 精神検査 40分

4. 第2次試験

試 験 日 確定次第第1次試験合格者に通知します 試 験 場 市浦村役場 試験の種類 面接・作文

5. 受験手続 (1)受付期間 平成3年12月16日(用から平成4年1月10日(火)まで (2)提出書類 受験願書(役場備付)·健康診断書・履歴書(上半身

紙脱帽の写真貼付)・最終学校卒業証明書及び成績証明書 6. 上記の試験に合格した人は、市浦村職員採用候補者名簿に高点順に登録され、 欠員等必要が生じた都度採用することになります。

7. 詳細については総務課にお問合せください。

青森放送(RAB 西 聴く 犯 町 ださ 村)午前 新 七時三十分から ŧ

畴

四

+ 五

分

